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Товарищи депутаты фракции 
КПРФ Законодательного собра-
ния! Обращаются к вам за помо-
щью депутаты-коммунисты Севе-
ро-Енисейского районного отделе-
ния КПРФ. 

Наш район – донорская территория, 
но средства, заработанные предприя-
тиями района, уходят в виде налогов в 
большей части в краевой и федераль-
ный бюджеты. Оставленные в районе 
налоговые отчисления не позволяют 
стабильно развиваться, тем более, ког-
да в условиях падения цены на золото 
основные налогоплательщики – золо-
тодобывающие предприятия ЗАО «По-
люс» и ООО «Соврудник» не могут от-
числять налоги в бюджет района в за-
планированном объеме. Главная беда 
нашего района в том, что практиче-

ски закрыта единственная автодорога, 
связывающая район с «большой зем-
лей». 

300 километров от райцентра Се-
веро-Енисейского до п. Епишино гру-
зовая автомашина проезжает за 18-24 
часа. Для легковых автомашин эта до-
рога практически непреодолима. Не-
смотря на неоднократные обращения 
главы района к губернатору края, до-
полнительных средств на ремонт на-
шей гравийной автодороги не выделя-
ется. 

Начат ремонт автодороги силами зо-
лотодобывающих предприятий Севе-
ро-Енисейского района ЗАО «Полюс» 
и ООО «Соврудник», но ведь затрачен-
ные ими средства не поступят в доход 
бюджетов всех уровней. Территория, 
на которой собирается в течение года 

около 4 миллиардов рублей в бюджеты 
всех уровней, имеет право на ремонт 
и строительство нормальной автодо-
роги. Нам не нужны отговорки краевых 
властей, а нужны конкретные дела, за 
счет средств, заработанных жителями 
Северо-Енисейского района.

Скоро начнется избирательная кам-
пания. Приглашаем кандидатов в го-
сти. Но добирайтесь к нам не на верто-
лёте. Добро пожаловать на автомоби-
ле! Комментарии, уверяем вас, не по-
требуются.

Депутаты Северо-Енисейского  
районного Совета В. Н. НАТУРАЛЬ-
НЫЙ, А. А. РЯБИНИН, В. В. СВИРИ-
ДОВ, С. А. ЛАБИН,  В. С. КОРОВИН.

Приезжайте, гости дорогие!12 ëåò ñïóñòÿ
Выборы губернатора края состоятся в единый день 

голосования 14 сентября  2014 года

Постановление об этом было принято на недавней 
сессии Законодательного собрания.  В постановлении 
установлены важные для выдвижения кандидатов чис-
ленные положения, предполагающие поддержку кан-
дидата представителями всех уровней власти края и 
представителями трех четвертей территории края.  

Необходимые для поддержки выдвижения кандидата 
на должность губернатора 5% от общего числа депутатов 
представительных органов муниципальных образований и 
избранных на муниципальных выборах глав муниципальных 
образований, находящихся на территории края, составля-
ют 310. 

Необходимые для поддержки выдвижения кандидата на 
должность губернатора края 5% от общего числа депута-
тов представительных органов муниципальных районов и 
городских округов и избранных на муниципальных выборах 
глав муниципальных районов и городских округов края, со-
ставляют 65. 

Кандидат должен быть поддержан депутатами предста-
вительных органов и главами не менее чем в 46 районах и 
городских округах Красноярского края.

Напомним, выборы губернатора на территории Красно-
ярского края не проводились с 2002 года. В течение 12 лет 
существовала процедура, в соответствии с которой канди-
датура губернатора назначалась президентом России че-
рез процедуру согласования. Решение о проведении выбо-
ров губернатора в 2014 году было принято в связи с досроч-
ным прекращением полномочий Льва Кузнецова. В настоя-
щее время временно обязанности главы региона исполняет 
Виктор Толоконский, ранее занимавший должность пол-
номочного представителя президента в Сибирском феде-
ральном округе.

www.sobranie-info.ru
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ÈÐ ÄÀÂÍÎ çàìåòèë, ÷òî â êðè-
òè÷åñêèå ìîìåíòû èñòîðèè 
Ðîññèÿ óìååò êîíöåíòðèðî-
âàòüñÿ, èëè, êàê ìåòêî ñêàçàë 

îäèí èç åå âèäíûõ äåÿòåëåé, ñîñðåäî-
òà÷èâàòüñÿ. Òàêîé ïåðèîä íàøà ñòðàíà 
ïåðåæèâàåò è ñåãîäíÿ, êîãäà ÑØÀ è Çà-
ïàä ïûòàþòñÿ íàãëî äèêòîâàòü Ðîññèè 
ñâîþ âîëþ, ñíîâà ïîñòàâèòü åå íà êîëå-
íè, êàê ýòî èìåëî ìåñòî áûòü  â íà÷àëå 
90-õ ãîäîâ ïðîøëîãî âåêà. 

Ýòè íàìåðåíèÿ ïðåäåëüíî ÿñíî âû-
ðàçèë â ñâÿçè ñ ñîáûòèÿìè íà Óêðàè-
íå ïðåçèäåíò ÑØÀ. Âûñòóïàÿ íà äíÿõ 
ïåðåä âûïóñêíèêàìè âîåííîé àêàäå-
ìèè Âåñò-Ïîéíò, Îáàìà ïàôîñíî ãîâî-
ðèë î âåäóùåé ðîëè Àìåðèêè íà ìèðî-
âîé àðåíå è ãîòîâíîñòè îòñòàèâàòü ñâîè 
ñòðàòåãè÷åñêèå èíòåðåñû â  ëþáîé òî÷-
êå çåìíîãî øàðà, èáî, öèòèðóåì,  «Ñî-
åäèíåííûå Øòàòû – íåçàìåíèìàÿ íàöèÿ, òàê áûëî â ïðîøëîì è 
áóäåò â áóäóùåì. À íàøè âîîðóæåííûå ñèëû íå èìåþò ñåáå ðàâ-
íûõ...  Ìû ïîñòàâèì Ìîñêâó íà ìåñòî...». 

Õîçÿèí Áåëîãî äîìà, âèäèìî, ïî ìàëîãðàìîòíîñòè íå çíàåò, 
÷òî  ïî÷òè äîñëîâíî ïîâòîðèë ñëîâà Ãèòëåðà, êîòîðûå áåñíî-
âàòûé ôþðåð èçðåê íà ñîâåùàíèè â Ãåíøòàáå ðåéõà â îêòÿáðå 
1940 ãîäà: «Íåìöû äîëæíû îñîçíàâàòü ïðåâîñõîäñòâî àðèé-
ñêîé ðàñû, èõ äîëã – óâåëè÷èòü ÷èñëåííîñòü íàöèè è èñïîëíèòü 
ñâîå ïðåäíàçíà÷åíèå, äîñòèãíóâ ìèðîâîãî ãîñïîäñòâà... Ãåð-
ìàíñêèå ñîëäàòû – ëó÷øèå ñîëäàòû â ìèðå». ×åì êîí÷èë ôþ-
ðåð è åãî «ëó÷øàÿ â ìèðå»  àðìèÿ – èçâåñòíî. Íå ìåøàëî áû íà-
ïîìíèòü îá ýòîì íåêîòîðûì íûíåøíèì ïîëèòèêàì. Íî èõ â ïî-
ñëåäíåå âðåìÿ ýëåìåíòàðíî íåñåò. È âîò óæå êàíöëåð Ãåðìàíèè 
Ìåðêåëü ïðèçûâàåò ñóðîâî íàêàçàòü ÐÔ çà Êðûì è ñîáûòèÿ íà 
Óêðàèíå. Åé âòîðèò êîíòóæåííûé âî âðåìÿ âîéíû âî Âüåòíàìå 
àìåðèêàíñêèé ñåíàòîð Ìàêêåéí. Ê õîðó ãðîçÿùèõ Ðîññèè êóëà-
êîì ïðèñîåäèíèëñÿ è íîâîèñïå÷åííûé ïðåçèäåíò Óêðàèíû Ïî-
ðîøåíêî.

Ðîññèþ îòêðîâåííî ïûòàþòñÿ ïðèãíóòü ê ïîëó, ñëîâíî íå çà-
ìå÷àÿ, ÷òî âðåìåíà  èçìåíèëèñü. Ýòî óæå íå ñòðàíà, ãäå âåð-
õîâîäèë íåàäåêâàòíûé «ãàðàíò Êîíñòèòóöèè» è åãî êàìàðèëüÿ, 
à äâå ñîòíè «ñîâåòíèêîâ» ÑØÀ (àãåíòîâ ÖÐÓ)  íîãîé îòêðûâàëè 
äâåðè â  Êðåìëå. Ðîññèÿ ïîäíÿëàñü ñ êîëåí è ñîñðåäîòà÷èâàåò-
ñÿ, ïîñòåïåííî âîçâðàùàÿ óòðà÷åííûå ïîçèöèè è  ðîëü íà ìèðî-
âîé àðåíå. Ýòî  íå ïî íóòðó ìíîãèì, è ïðåæäå âñåãî ÑØÀ, äîë-
ãîå âðåìÿ ïîñëå ðàçâàëà ÑÑÑÐ ïðåáûâàâøèõ â ðîëè ìèðîâîãî 
æàíäàðìà. Âðåìÿ èõ áåçãðàíè÷íîé ãåãåìîíèè ïðîøëî. Íî Àìå-
ðèêà è ñîþçíèêè â ÍÀÒÎ íå õîòÿò ìèðèòüñÿ ñ ýòèì î÷åâèäíûì 
ôàêòîì. 

Ýòî îñîáåííî íàãëÿäíî ïðîÿâèëîñü â ïîñëåäíèå ìåñÿöû, â 
ðàçãàð óêðàèíñêîãî êðèçèñà è âîçâðàùåíèÿ Êðûìà. Ðîññèþ 
ïðîâåðÿþò íà ïðî÷íîñòü. Åé áðîøåí âûçîâ. Åñëè ïðîÿâèì ñëà-
áîñòü, ñäàäèì áðàòñêóþ Óêðàèíó íåîôàøèñòñêîé áàíäåðîâñêîé 
õóíòå – ñëåäóþùèì îáúåêòîì ïðèòÿçàíèé ñòàíóò ãðàíè÷àùèå 
ñ «ñàìîñòèéíîé» ðîññèéñêèå îáëàñòè è, êîíå÷íî,  Êðûì. Íî-
âûé ïðåçèäåíò Óêðàèíû ÷åòêî çàÿâèë â  èíàóãóðàöèîííîé ðå÷è 7 
èþíÿ, ÷òî Êèåâ íèêîãäà íå ïðèìèðèòñÿ ñ ïîòåðåé Êðûìà è ñ ïî-
ìîùüþ Çàïàäà è ÑØÀ âåðíåò åãî, è ëþáîé öåíîé  íå ïîçâîëèò 
îòäåëèòüñÿ Äîíåöêîé è Ëóãàíñêîé îáëàñòÿì. È õîòÿ â ðå÷àõ Ïî-
ðîøåíêî çâó÷àò ñëîâà è î ïëàíàõ ïðåêðàùåíèÿ êàðàòåëüíîé àê-
öèè íà þãî-âîñòîêå è ìèðíûõ ïåðåãîâîðàõ,  âåðèòü åìó íåëüçÿ.  
Ñ ñîãëàñèÿ è ïðè ïîääåðæêå ñâîèõ õîçÿåâ íîâîèñïå÷åííûé ëè-
äåð Óêðàèíû ñäåëàåò âñå, ÷òîáû ïîäàâèòü ïîâñòàíöåâ, âòàùèòü 
ñòðàíó â ÅÑ è ÍÀÒÎ.   

Ðîññèÿ  ñòîèò ïåðåä ñëîæíûì âûáîðîì. Â âîññòàâøèõ ïðî-
òèâ êèåâñêîé õóíòû Äîíåöêîé è Ëóãàíñêîé îáëàñòÿõ ðàçâÿçàí íà-
ñòîÿùèé ãåíîöèä ïðîòèâ ìèðíîãî íàñåëåíèÿ. ×òî äåëàòü? Ââî-
äèòü  íàøè âîéñêà íà Óêðàèíó íåëüçÿ. Ýòî äàñò  ïîâîä îáúÿâèòü 
íàøó ñòðàíó àãðåññîðîì, ÷åãî, ñîáñòâåííî, è äîáèâàþòñÿ  ÑØÀ. 
Çíà÷èò, íàäî ïîìîãàòü îáëàñòÿì, íàçâàâøèìèñÿ Íîâîðîññèåé, 
èíûìè ìåòîäàìè. Îáúÿâèòü íàä èõ òåððèòîðèåé áåñïîëåòíóþ 
çîíó, êàê ýòî áåç âñÿêîé ñàíêöèè ÎÎÍ äåëàëè ÑØÀ âî âðåìÿ íà-
ïàäåíèÿ íà Ëèâèþ. Îòêðûòü ãóìàíèòàðíûå êîðèäîðû. Â äîñòàò-
êå ñíàáäèòü îïîë÷åíöåâ îðóæèåì, êîòîðîå ìîæåò ñøèáàòü ñà-
ìîëåòû è âåðòîëåòû êàðàòåëåé. Ïîçâîëèòü ðîññèéñêèì äîáðî-
âîëüöàì çàùèùàòü èíòåðåñû ñòðàíû â Íîâîðîññèè. Ìàòåðèàëü-
íî ïîìî÷ü ïîâñòàíöàì âûæèòü â óñëîâèÿõ áëîêàäû, íàëàäèòü 
íîðìàëüíóþ æèçíü â ñëó÷àå çàòÿæíûõ ïåðåãîâîðîâ ñ âëàñòÿìè 
Êèåâà. Îá ýòèõ è äðóãèõ ìåðàõ ÷åòêî ñêàçàíî â íåäàâíåì çàÿâ-
ëåíèè ÖÊ ÊÏÐÔ.

Íàøè íåäðóãè ïðîÿâëÿþò ìàêñèìóì ñòàðàíèé, ÷òîáû íà-
êàçàòü Ðîññèþ çà Êðûì è ïîçèöèþ ïî Óêðàèíå. Â õîä èäóò âñå 
ñðåäñòâà, âêëþ÷àÿ ýêîíîìè÷åñêèå ñàíêöèè. 

 Äíÿìè ïî óêàçêå Âàøèíãòîíà è Áðþññåëÿ âëàñòè Áîëãàðèè è 
Ñåðáèè çàÿâèëè î ïðèîñòàíîâêå  ñòðîèòåëüñòâà ðîññèéñêîãî ãà-
çîïðîâîäà «Þæíûé ïîòîê» ïî ñâîèì òåððèòîðèÿì. Õîòÿ Çàïàäó 
áîëüøå, ÷åì íàì,  íóæåí ýòîò ãàçîâûé ìàðøðóò - àëüòåðíàòèâà 
òðóáå ÷åðåç íåïðåäñêàçóåìóþ Óêðàèíó. Íó è êîìó õóæå ñòàíåò îò 
ýòîãî? Äà Çàïàäíîé Åâðîïå, çàâèñÿùåé îò ðîññèéñêîãî ãàçà. Òî 
åñòü, ïîëó÷àåòñÿ, äåëàþò  ñåáå ïëîõî, ÷òîáû íàñîëèòü Ðîññèè. 
×òî ýòî, åñëè íå ïîëèòèêà àáñóðäà? 

Â ÑØÀ çàÿâèëè î íàìåðåíèè èçáàâèòü ñòðàíû Åâðîñîþçà îò 
çàâèñèìîñòè îò ðîññèéñêîãî ãàçà -  ìû â îòâåò çàêëþ÷èëè ñ Êè-
òàåì óíèêàëüíûé êîíòðàêò î ïîñòàâêå òóäà ðîññèéñêîãî ãàçà íà 
ñóììó ñâûøå 450 ìëðä. äîëëàðîâ. Ñïàñèáî íàøèì âðàãàì.  

Âîçíèêëà óãðîçà ñðûâà Êèåâîì çàêàçîâ  ïî îáîðîííûì è àâè-
àöèîííûì äîãîâîðàì. Ìîñêâà ïðèñòóïèëà ê ñîçäàíèþ íóæíûõ 
ïðåäïðèÿòèé íà ñâîåé òåððèòîðèè. Äàâíî ïîðà âåðíóòü íàøåé 
îáîðîíêå ñîâåòñêîå âåëè÷èå, âîçðîäèòü îòå÷åñòâåííîå ìàøè-
íîñòðîåíèå.   Â óñëîâèÿõ ðåçêîãî óñèëåíèÿ êîíôðîíòàöèè ñ Çà-
ïàäîì è ÑØÀ â Êðåìëå âñå îò÷åòëèâåå  îñîçíàþò çíà÷èìîñòü è 
íåîáõîäèìîñòü îáùåíàðîäíîãî åäèíñòâà. Â âûñòóïëåíèÿõ ïðå-
çèäåíòà âñå ÷àùå çâó÷èò ïàòðèîòè÷åñêàÿ ðèòîðèêà, ÷òî íåâîç-
ìîæíî áûëî äàæå  ïðåäñòàâèòü íåñêîëüêî ëåò íàçàä. Çàìåòíî 
âûðîñëà ðîëü ÊÏÐÔ – ãëàâíîé îïïîçèöèîííîé  ñèëû â íûíåø-
íåé Ðîññèè. Â. Ïóòèí âñå ÷àùå âñòðå÷àåòñÿ ñ ëèäåðîì íàøåé 
ïàðòèè Ã. Çþãàíîâûì è ïðèñëóøèâàåòñÿ ê åãî ìíåíèþ. Êîíå÷-
íî, ýòî â èçâåñòíîé ìåðå  âûíóæäåííûé ìàíåâð Êðåìëÿ. Íî ïî-
çèòèâíûå ñäâèãè  íàëèöî. 

Âî âðåìÿ íåäàâíåãî ïàðàäà íà Êðàñíîé ïëîùàäè â ÷åñòü 69-é  
ãîäîâùèíû Âåëèêîé Ïîáåäû êàê íèêîãäà  øèðîêî çà ïîñëåäíèå 
÷åòâåðòü âåêà áûëà ïðåäñòàâëåíà ñîâåòñêàÿ ñèìâîëèêà. Òåëå-
êàíàëû äâàæäû ïîêàçûâàëè îòðûâêè èç âûñòóïëåíèÿ È. Â. Ñòà-
ëèíà íà èñòîðè÷åñêîì ïàðàäå 7 íîÿáðÿ 1941 ãîäà. Ïëàíû äå-
ñòàëèíèçàöèè, âûíàøèâàåìûå ëèáåðàëàìè, ñ òðåñêîì ïðîâà-
ëèëèñü.  Íà äíÿõ Ã. Çþãàíîâ ñîîáùèë, ÷òî Â. Ïóòèí íå ïðîòèâ 
ïðîâåäåíèÿ ðåôåðåíäóìà â Âîëãîãðàäå ïî âîçâðàùåíèþ ãîðî-
äó ñëàâíîãî èìåíè Ñòàëèíãðàä. Â ìýðèè Ìîñêâû ïðèíÿòî ðåøå-
íèå î âîçðîæäåíèè ÂÄÍÕ – ýòîãî ñèìâîëà ïîáåäîíîñíîé ñîâåò-
ñêîé ýïîõè. Âñå ðåæå íà ýêðàíàõ ÒÂ ìû âèäèì ìåðçêèå ôèçèî-
íîìèè ëæåèñòîðèêîâ è ïðî÷èõ ëèáåðàëüíûõ ôàëüñèôèêàòîðîâ 
èñòîðèè, è âñå ÷àùå – èñòèííûõ ïàòðèîòîâ Îòå÷åñòâà. Çàìå÷à-
òåëüíûå ñîâåòñêèå  ôèëüìû ðåãóëÿðíî äåìîíñòðèðóåò íàøå òå-
ëåâèäåíèå, âûòåñíÿÿ àìåðèêàíñêèå  áîåâèêè. Ïèîíåðñêèå îòðÿ-
äû ñòàëè íîðìîé âî ìíîãèõ øêîëàõ. Äíÿìè ñîçäàí ñîâåò ïî ðóñ-
ñêîìó ÿçûêó ïðè ïðåçèäåíòå  ÐÔ. 

Èäåò ïîñòåïåííîå âîçâðàùåíèå òîãî, ÷òî áûëî ðàñòîïòàíî âî 
âðåìÿ ïåðåâîðîòà 1991 ãîäà. Ñòðàíà íà ãëàçàõ ïðèõîäèò â ñåáÿ 
ïîñëå äîëãîãî  ëèáåðàëüíîãî óãàðà ñ åãî çàïàäíûìè «öåííîñòÿ-
ìè». È êîììóíèñòû âñåìè ñèëàìè áóäóò ïîääåðæèâàòü ýòó òåí-
äåíöèþ, íå îñëàáëÿÿ ïðè ýòîì êðèòèêè ñîöèàëüíûõ ïðîìàõîâ 
âëàñòè. À êàê èíà÷å? Òîëüêî  òàê Ðîññèÿ ìîæåò âûñòîÿòü â íåëåã-
êîé áîðüáå çà ñâîè èíòåðåñû, çà ïðàâäó, çà îáíîâëåííûé ñîöè-
àëèçì, çà ñâåòëîå áóäóùåå íàøèõ äåòåé è âíóêîâ.       

Два дня фонд «Добрая совушка» при поддержке Крас-
ноярского городского комитета КПРФ проводил акцию 
«Save Donbas people – спасите людей юго-востока!».

Студенты, рабочие, служащие, ветераны – всего более 200 
человек – откликнулись на идею акции: сфотографироваться 
с плакатом, выражающим поддержку нашим соотечествен-
никам, проживающим в Донецкой и Луганской областях.

Подобные акции проводились в западных регионах Рос-
сии, и вот теперь красноярцы приняли эстафету доброго 
дела.

Акцию поддержали депутаты фракции КПРФ Законода-
тельного собрания Петр Медведев и Валерий Сергиенко.

Фонд «Добрая совушка» основали коммунисты городского 
отделения КПРФ Александр и Ксения Соложенко как благо-
творительный.  Он разрабатывает и реализует собственные 
проекты и программы, направленные на защиту и поддержку 
малоимущих и социально незащищенных граждан.

Собинформ.

22 июня мы отметим 
скорбную дату: 73 года 
назад, на рассвете 22 
июня 1941 года, нача-
лась Великая Отече-
ственная война.

В истории страны эта 
дата всегда будет чер-
ной меткой. 

Никогда не забудем, 
какой ценой досталась 
Победа, какие жерт-
вы принесены на ее ал-
тарь.

Люди, помните!

Сессия ЗаксобранияАкция

Мы с вами, 
соотечественники!

Читайте в следующем номере

Бюджет остаётся
дефицитным
На прошедшей 10 

июня сессии Заксо-
брания депутаты рас-
смотрели законопро-
ект «О внесении изме-
нений в закон края «О 
краевом бюджете на 
2014 год и плановый 
период 2015-2016 го-
дов».

Напомним, в законо-
проекте параметры кра-
евого бюджета были 
скорректированы с уче-
том продолжающего-
ся влияния внешних не-
гативных факторов: собственные доходы уменьшены на 8,5 
млрд. рублей, а расходы – на 2,5 млрд. рублей. Также при вне-
сении изменений учтены дополнительно поступившие сред-
ства из федерального бюджета и подтвержденные остатки 
федеральных средств, не использованных в прошлом году.

В рамках парламентских обсуждений было принято семь 
поправок. Учтены поступившие средства Фонда содействия 
реформированию ЖКХ в размере 113,6 млн. рублей, которые 
будут направлены на переселение граждан из аварийного жи-
лья. 41,2 млн. рублей перераспределено на разработку про-
ектно-сметной документации на строительство детских садов 
и проведение госэкспертиз. 13,4 млн. рублей пойдет на за-
вершение капитального ремонта спального корпуса Минусин-
ского дома-интерната для граждан пожилого возраста и ин-
валидов. 

В результате всех изменений параметры краевого бюджета 
выглядят следующим образом: доходы составят 143,5 млрд. 
рублей, расходы – 176,1 млрд. рублей. Дефицит в размере 
32,6 млрд. рублей покрывается заимствованиями, остатками 
на начало года и средствами финансовой помощи из феде-
рального бюджета.

По словам исполняющего обязанности министра финансов 
края Владимира Бахаря, принятая корректировка – это лишь 
первый этап совместной работы по обеспечению сбалансиро-
ванности бюджета в сложных экономических условиях.

– Перед нами стоит непростая задача – выйти на сниже-
ние дефицита бюджета в среднесрочной перспективе в усло-
виях уменьшения собственных доходов. Так что при подготов-
ке бюджета на очередной, 2015 год и плановый период 2016-
2017 годов необходимо будет искать новые подходы для реа-
лизации намеченных целей, – добавил Владимир Бахарь.

www.sobranie-info

Подписка-2014
Во всех почтовых отделениях края продолжается основная под-
писка на периодические издания на второе полугодие 2014 года.

Стоимость подписки на нашу газету с учётом увеличившихся
 почтовых тарифов:

для центральных районов - 
339 руб. 90 коп. с доставкой на дом,

286 руб. 95 коп. на абонент. почтовый ящик
или «до востребования».

Â êàòàëîãå ïðåññû íàø èíäåêñ: 31387

для районов  Севера - 
387 руб. 95 коп. с доставкой на дом,

318 руб. 60 коп. на абонент. почтовый ящик
или «до востребования».

Вместе с народом и страной
26 июня мы отметим 70-летие Председателя ЦК КПРФ Г. А. Зюганова. Юбилею 

посвящена публикация в следующем номере. Это рассказ о презентации книги Ана-
толия Житнухина «Геннадий Зюганов», вышедшей в серии «Жизнь замечательных 
людей». 

«Благодаря Геннадию Зюганову, – говорит автор, – за двадцать с лишним лет КПРФ не 
растащили по кусочкам, по мелким диванным партиям. И в условиях антикоммунистиче-
ской истерии, которая у нас и сегодня присутствует, Компартия сохранила единство, дее-
способность и последовательность». Автор не только последовательно излагает ход собы-
тий. Он исследует своего героя, его судьбу, взгляды на окружающий мир, выявляет мотивы 
действий, связь между его мыслями и поступками. Так что книга Анатолия Житнухина – это 
книга-исследование.
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Дети - не главный приоритет РоссииОтчёты и выборы

Забота как пиар
Умилительная картинка. 

На экране телевизора счаст-
ливые мама и папа, кото-
рым российские спецслуж-
бы привезли из осажденного 
Славянска застрявшую там 
дочку (лицо нерезко). И ря-
дом – уполномоченный по 
правам ребенка Павел Аста-
хов как «герой дня». 

Как не порадоваться столь 
счастливому исходу? А мне 
подумалось: вот если бы 
наше государство так же за-
щищало каждого попавшего 
в передрягу ребенка. И при-
чем тут, собственно, г-н Аста-
хов, превративший акцию 
по спасению девочки в соб-
ственный пиар? Он что ли  
совершил геройский посту-
пок, рискуя получить пулю в 
спину? 

Прошел день 1 июня  – 
один из самых нелюбимых 
праздников нашей власти. 
Потому что в этот день пре-
зиденту В. Путину и премье-
ру Д. Медведеву надо неимо-
верным усилием изображать 
безграничную любовь к са-
мым маленьким гражданам 
страны. А это удается плохо. 
Играть в любовь к ним даже 
для показухи не получает-
ся. Ведь остальные 364 дня 
власть проводит, я бы сказа-
ла, антидетскую и антимате-
ринскую политику. 

А господин Астахов, как 
показало время, призван 
лишь слегка ретушировать и 
облагораживать ее. Посколь-
ку указаний госпожи Ол-
брайт и мадам Тэтчер о со-
кращении населения России 
до 50 млн. человек никто не 
оспорил. Столько, оказыва-
ется, по подсчетам мирово-
го правительства, достаточно 
«для обслуживания трубы».

Не отрицаю пользы ре-
шений, законов и постанов-
лений, которые в последнее 
время были приняты на го-
сударственном уровне для 
улучшения жизни наших де-
тей. Многие из них приняты 
как раз под давлением фрак-
ции КПРФ в Госдуме. 

Но спросите и сегодня лю-
бую маму из обычной семьи: 
от кого ей приходится за-
щищать своих ребятишек? 
И почти каждая, не задумы-
ваясь, ответит: «От государ-
ства». «От наркотиков», «От 
телевидения».

Вспомним: это ведь пра-
вительственная «Единая 
Россия» продавила в 2006 
году ежемесячное детское 

пособие на ребенка в размере 
75 рублей и спихнуло их вы-
плату на плечи нищих реги-
онов. Сегодня оно колеблет-
ся по регионам от 150 до 300 
рублей. 

Что сделал г-н Астахов 
для его увеличения? Ничего. 
Даже задачи такой перед со-
бой не ставит. 

А как резко выросли в по-
следние годы цены на дет-
ские товары и продукты! 
Стало ли их снижение пред-
метом заботы детского ом-
будсмена? Не стало. 

Оправдывая непомерно 
высокие затраты на сочин-
скую Олимпиаду, власти все 
уши прожужжали нам о том, 
что она приведет к росту дет-
ско-юношеского спорта. Пу-
стая говорильня. Не приве-
дет. Потому что все спор-
тивные кружки и секции для 
детей – платные. Хоть в бас-
сейн, хоть на каток, хоть на 
футбольное поле. И цены 
там  космические, для обыч-
ной семьи недоступные. Ста-
ла ли борьба за снижение 
этих заоблачных цен в дет-
ские кружки и секции при-
оритетом г-на Астахова? Не 
стала. 

Стоп платной
медицине!

Думаю, многое бы прости-
ли ему мамы и папы, если бы 
Астахов объявил настоящий 
«крестовый поход» против 
платного лечения онкологи-
ческих больных малышей – 
этого позора олигархической 
России. В Конституции стра-
ны продекларирована бес-
платность любой медицин-
ской помощи и образования. 
А на деле? На деле идет их 
чудовищная коммерциали-
зация. 

Десятки и сотни интер-
нет-сайтов и страниц газет 
заполнены слезными моль-
бами убитых горем семей 
помочь им собрать нужную 
сумму для операции за гра-
ницей своему больному ра-
ком ребенку. Вот уже и госу-
дарственный Первый телека-
нал не стесняется оглашать 
такие мольбы о помощи. 
Разве это не срам для стра-
ны, которая проводит много-
миллиардные увеселитель-
ные игрища и собирается ор-
ганизовать у себя чемпионат 
мира по футболу?

Конституционный суд во 
главе с В. Зорькиным давно 
закрыл глаза на рост платной 
медицины. Закрыл на нее и 

омбудсмен Павел Алексее-
вич. И хорошо закрыл. Наши 
СМИ не раз писали о том, 
что личного приема у него 
нет. А обращения на его сайт 
автоматически пересылают-
ся в регионы. Почему чело-
век стучится в Москву? Да 
потому что не нашел помощи 
и защиты на месте. 

Стоит ли после всего это-
го удивляться, что у нас каж-
дый год на 300 тысяч ребя-
тишек становится меньше? 
Если при Советской власти 
пищало, кричало и пело пес-
ни 40 миллионов, то сейчас 
– меньше 25. При этом не-
сколько миллионов – бес-
призорники, о которых в по-
следние годы вообще пере-
стали говорить. Почему? 
Если накануне 1 сентября 
Геннадий Зюганов не напом-
нит, что у нас не учатся два 
миллиона бездомных «гавро-
шей», то о них вообще никто 
не вспомнит. 

Особая боль – дети-сиро-
ты. Каждый год, несмотря на 
помпезно проводимые «год 
ребенка», «год семьи», их по-
является более 100 тысяч. 
Это в основном социальные 
сироты, то есть сироты при 
живых родителях. Цифра, 
думаю, просто безумная для 
любой европейской страны 
и США.

В чем причина социаль-
ного сиротства? Когда будет 
остановлен этот конвейер? 
Четкого и ясного ответа вам 
никто не даст. Исследований 
на эту тему никто не прово-
дит, и задачу его искорене-
ния никто не ставит. 

И вот выпускница тамбов-
ского детдома спрашивает 
председателя правительства: 

– По окончании учёбы ре-
бёнок выпускается из детско-
го дома. Законодательством 
предусматривается, что ему 
положено жильё либо соци-
альная выплата. А если это-
го не происходит, то ребен-
ку просто жить негде. Что в 
этой ситуации делать? 

Напрасно вы думаете, 
что Дмитрий Анатольевич 
взвился, встал на дыбы и по-

просил конкретные адре-
са, где нарушаются законы о 
праве выходящих из детдо-
мов сирот на отдельное жи-
лье. Ведь многие оказывают-
ся попросту  выброшенными 
на улицу. Вы вообще-то заду-
мывались хоть однажды, как 
складывается судьба бывших 
детдомовцев?

Россия сиротская
 А так: около 80 тысяч го-

дами стоят в очереди на «по-
лучение жилья вне очереди». 
И хоть положено по закону 
– не дают. Еще неюбилейная 
статистика. 30% выпускни-
ков детдомов теряют полу-
ченное жилье и работу в пер-
вые три года самостоятель-
ной жизни. 10% кончают 
жизнь самоубийством, 30% 
идут в преступный мир, ко-
торый принимаeт их с рас-
простертыми объятиями. Де-
вочки – на панель, мальчики 
– заниматься кражами и раз-
боем. И вот печальный итог: 
через 10 лет практически ни-
кто из бывших детдомовцев 
не становится полноправ-
ным членом общества. Вот 
что такое в России социаль-
ное сиротство. Знает об этой 
цифири г-н Медведев? На-
верняка. 

Но посмотрите, что он от-
ветил девочке, а через нее – 
всему, как говорится, детдо-
мовскому сообществу стра-
ны: 

– Я неоднократно разго-
варивал на эту тему с губер-
наторами, с руководителями 
территорий... На самом деле, 
если эти обязанности не вы-
полнены, надо идти доби-
ваться правды. Надо идти в 
суд, надо обращаться за за-
щитой своих прав. Другого 
варианта нет. 

Вы представляете? Сове-
товать только что вступаю-
щему во взрослую жизнь па-
реньку или девчонке найти 
адвоката и начать судиться 
с государственной машиной! 
Это ж каким далеким от жиз-
ни человеком надо быть?! Вы 
– дети, идите в наш самый гу-
манный суд в мире, который 
всегда под пятой губернато-
ра. А мы – государство, пре-
зидент, премьер, министры, 
Уполномоченный по правам 
ребенка, Конституционный 
суд, генпрокуратура, будем 
со стороны наблюдать, что у 
вас из этого выйдет. 

Я уже перестала смо-
треть традиционные встре-
чи президента или премьера 
со школьниками или много-

детными матерями. Эти па-
фосные чаепития при внеш-
нем разнообразии сводятся 
к одному: гости просят дер-
жавных особ, допустим, по-
высить ежемесячное детское 
пособие, которое составляет 
3-4% прожиточного миниму-
ма ребенка. А в ответ – вздо-
хи…

Обещания слышат они и в 
ответ на просьбы направлять 
свой т.н. материнский (се-
мейный) капитал на лечение 
детей сразу после рождения. 
Ведь у нас только 20% роже-
ниц полностью здоровы, а до 
70-80% младенцев рождают-
ся с всевозможными патоло-
гиями. Но по закону не поло-
жено. 

Почему этот капитал мож-
но перечислять на образо-
вание, на ипотеку, в накопи-
тельную часть пенсии отдать 
(с концами) – милости про-
сим? А почему на лечение 
больного дитятки нельзя? 

Ни одна мать страны еще 
не получила ответ на этот во-
прос. Хотя я объяснила при-
чину еще в те времена, когда 
его проталкивал строймон-
тажник М. Зурабов, волею 
судеб оказавшийся в крес-
ле главного врача страны. 
«Материнский капитал, – 
утверждала я, – это не сред-
ство повышения рождаемо-
сти или помощи семье. Это, 
прежде всего, всероссийская 
афера (как ЕГЭ), направлен-
ная на его прокрутку в Пен-
сионном фонде и обогащение 
причастных к нему лиц». За 
прошедшие семь с лишним 
лет после его внедрения ни-
кто меня не убедил в обрат-
ном. 

Спустя 13 лет после сво-
его первого, «демографиче-
ского», послания Федераль-
ному Собранию президент В. 
Путин объявил трехдетную 
семью приоритетом России. 

Только она сможет вытащить 
страну из демографической 
ямы. 

Золотые слова! 
Это как раз то, о чем мы 

говорим постоянно. Но под 
это целеполагание нужен на-
стоящий переворот во всей 
демографической политике 
государства, в поддержке се-
мьи, материнства и детства. 
И в первую очередь – зри-
мая, ощутимая, весомая под-
держка многодетных роди-
телей не на словах, а на деле. 
На что вряд ли способны бо-
гатеи из «Единой России». 
Им просто неведомо, что у 
нас третий ребенок автома-
тически переводит семью в 
разряд остронуждающейся и 
бедствующей. 

Считаю, мы сделали ис-
ключительно благое дело, 
которое так взбесило пра-
вых либералов на «Эхе Мо-
сквы», – приняли «закон 
Димы Яковлева». Он, в част-
ности, запрещает междуна-
родное усыновление в США 
и страны, где узаконены од-
нополые браки. 

Но сколько при этом 
было произнесено высоко-
парных обещаний всемер-
но поощрять внутрироссий-
ское усыновление! Все ока-
залось блефом и, как не раз 
бывало, кончилось пшиком. 
Дополнительная материаль-
ная «поддержка» внутрирос-
сийского усыновления ока-
залась такой мизерной и ни-
чтожной, что о ней просто 
стыдно говорить.

Нет, Владимир Владими-
рович, с такими министрами 
и исполнителями ваших ука-
заний Россия никогда не ста-
нет трехдетной.

 Нина ОСТАНИНА, 
депутат II-V созывов Госду-

мы, сопредседатель ВЖС 
«Надежда России».

Нерентабельные малыши

В зеркале цифр и фактов
Каждый год в России появляется более 100 ты-

сяч новых детей-сирот, которые направляются на 
воспитание в детские дома.
Наша страна ежегодно занимает первое место в 

Европе по количеству подростковых суицидов. При-
чины неизвестны.
Каждые полчаса в России пропадает ребенок, в 

сутки - 48 детей.
Ежегодно в розыске находится около 55 тысяч 

ребятишек.
Ежегодно примерно 5 тысяч подростков стано-

вятся жертвами преступлений сексуального харак-
тера (изнасилований).
В год свыше 2,5 млн. детей до 14 лет избивают-

ся своими родителями. 

ЗАОЗЁРНОМ про-
шла 62-я отчетно-
выборная конфе-
ренция Рыбинского 
отделения КПРФ. 

Перед началом работы 
были вручены партийные 
билеты молодым ком-
мунистам: заместителю 
главного механика уголь-
ного разреза «Переяс-
лавский» Валерию Алек-
сеенко и специалисту го-
родского музея истории 
Татьяне Рубановой. Де-
легаты тепло поздравили 
своих новых соратников с 
их ответственным реше-
нием. 

С отчетными докладом 
выступил первый секретарь 
Геннадий Анатольевич Ани-
симов. Он отметил, что, не-
смотря на все трудности и 
ухищрения власти, за отчет-
ный период районная пар-
тийная организация со сво-
ими задачами справилась. 
Удалось показать жите-
лям района, как деградиру-
ет наша жизнь, разъяснять 
причину снижения уровня 
жизни большинства насе-
ления, развала села, здра-
воохранения, банкротства 
предприятий, роста алкого-
лизма, наркомании, числа 
брошенных детей, пропа-
гандировать Антикризисную 
программу КПРФ.  За отчет-
ный период приняты и вос-
становлены в рядах КПРФ 
23 человека, выросло чис-

В местных отделениях КПРФ

ло депутатов-коммунистов 
в представительных орга-
нах местного самоуправле-
ния. Однако до сих пор 16 из 
39 населённых пунктов рай-
она остаются без постоян-
ного партийного влияния, 
так как в них нет коммуни-
стов, парторганизаторов, 
парторганизаций. Осталось 
невыполненным решение о 
том, что за год каждый ком-
мунист должен привести в 
наши ряды одного человека.

Первейшая задача, убеж-
ден Геннадий Анатольевич, 
– вселять в людей веру, дать 
им надежду, что КПРФ твёр-
до стоит на позициях защи-
ты интересов человека тру-
да, малозащищенных сло-
ёв общества. Докладчик 
призвал значительно уси-
лить работу по разъясне-
нию программных положе-
ний партии, решений съез-
дов, пленумов ЦК и краево-
го комитета, сосредоточив 
внимание на Антикризис-
ной программе КПРФ. Мы 
должны, мы просто обя-
заны достучаться до ума и 
сердца каждого нормаль-
ного человека. Это огром-
ная ежедневная работа. Её 
может и обязан делать каж-
дый коммунист, независимо 
от возраста, образования и 
социального статуса. Всё 
остальное – отговорки!

В заключение докладчик  
обратился к делегатам кон-
ференции с настойчивой 

просьбой пересмотреть от-
ношение к партийному дол-
гу, партийному товарище-
ству, партийным поруче-
ниям. Ведь все мы – еди-
номышленники, у нас один 
Устав, одна Программа, и 
должно быть единое жела-
ние, единое стремление во-
плотить все наши идеи и ре-
шения. У нас не должно быть 
деления на актив и пассив, 
ибо пассивный коммунист – 
это не коммунист.

Доклад первого секрета-
ря райкома вызвал живей-
ший интерес. Выступали се-
кретари первичных орга-
низаций сёл и рабочих по-
сёлков района. Соглашаясь 
со справедливой критикой, 
они всё же отмечали  успехи 
в работе партийного коми-
тета, бюро райкома и лично 
первого секретаря Геннадия 
Анатольевича Анисимова. 
По единогласному решению 
работа Рыбинского местно-
го отделения КПРФ призна-
на удовлетворительной.

О результатах деятельно-
сти контрольно-ревизион-
ной комиссии за отчетный 
период доложила её пред-
седатель Таиса Григорьевна 
Ткаченко. Работа  КРК также  
была признана удовлетво-
рительной.

Конференция избрала 
новый состав Рыбинского  
районного комитета КПРФ 
в составе десяти членов и 
трёх кандидатов,  контроль-

Сила  партийного  товарищества
но-ревизионную комис-
сию. Избраны делегаты на  
42-ю краевую конференцию 
КПРФ.

В работе конференции 
приняла участие член бюро 
крайкома КПРФ  Анна Ива-
новна Гнускова. Она довела 
до сведения делегатов ин-
формацию о встрече с се-
кретарём ЦК  КПРФ  Васи-
лием Николаевичем Аре-
фьевым, рассказала о рабо-
те бюро крайкома.

Делегаты с понима-
нием отнеслись к прось-
бе Геннадия Анатольеви-
ча не избирать его вновь на 
пост руководителя Рыбин-
ской организации КПРФ по 
состоянию здоровья. Пред-
ложенная  им кандидатура  
для избрания  Владимира 
Станиславовича Поплавско-
го собравшиеся встретили 
единодушным одобрением. 

Сам Геннадий Анатолье-
вич заверил делегатов кон-
ференции, что, оставшись 
членом районного комитета 
партии, он в меру своих сил 
продолжит работу в партий-
ной организации,  помогая   
вновь избранным районно-
му комитету и первому се-
кретарю Рыбинской мест-
ной партийной организации 
КПРФ.

Виктор КОЛУПАЕВ, 
секретарь первичного 

отделения КПРФ.
Заозёрный.

ЗАОЗЁРНОМ
шла 62-я отчетно-
выборная конфе-
ренция Рыбинского 
отделения КПРФ. 

В

6 июня – в Пушкинский день России 
– в Бородинском отделении КПРФ по-
читатели  родного языка и литературы 
собрались второй раз. Так что  можно, 
пожалуй, сказать о  зарождении хоро-
шей традиции.

Спасибо большое руководителю мест-
ного отделения Анне Ивановне Гнуско-
вой, Валентине   Александровне  Мига-
лёвой, которые всегда не только берут на 
себя все хлопоты по организации меро-
приятия, но и вкладывают в него  – по-
пушкински –  и «ум свободный, и сердца 
пламень благородный».  

Удивительная женщина – Мария Ни-
колаевна Михайлова.  Она   настоящий 
подвижник:  постоянный ведущий  ли-
тературных и общественно-политиче-
ских  встреч в отделении КПРФ, в  го-
родском совете ветеранов, активный 
участник литературных гостиных и дру-
гих мероприятий в городских библиоте-
ках, постоянно пишущий автор откли-
ков,  информационных статей, рассказов-
воспоминаний для городской и краевой 
прессы. В апреле под её руководством 
группа энтузиастов попробовала напи-
сать пробный тотальный диктант. Я уча-
ствовала в этой акции, мне, как и всем, 
понравилось.  В дальнейшем писать та-
кие диктанты выразили  желание многие.

Пушкинский день – это ещё и День 
русского языка.  Нашего  с вами родно-
го языка – великого и могучего, яркого и 
красивого.

Знание иностранных языков – это, ко-
нечно, несомненный плюс для современ-
ного человека. Но знание русского язы-
ка, родной  литературы и культуры – это 
вообще показатель, что ты за человек, 
чем  ты жив. Пушкин – это наше всё, как 
говорится.  Тем из нас, чьё детство про-
шло в советское время, его поэтические 
сказки были сродни колыбельным. Не 
умея ещё читать, многие дети  уже  мог-
ли рассказать  и «У лукоморья дуб зелё-
ный», и «Ветер по морю гуляет...». 

А в школе…  Кто не декламиро-
вал  «Буря мглою небо кроет», «Как ныне 
сбирается вещий Олег»?! Кто не писал 
сочинения о  «способном на глубокое и 
верное чувство»  характере Татьяны Ла-
риной из «Евгения Онегина»?! Кто не 
восхищался благородным разбойником 
Дубровским  или стойким, несмотря на 
юные годы, Петрушей Гринёвым из «Ка-
питанской дочки»?!

Заложенное в детстве и юности  мы 
пронесли по всей жизни.

В постсоветской  стране  не один раз 
изменились программы в школах, те-
перь дети  с горшка  льнут не к книжкам 
с картинками, а к мониторам  ноутбуков 
и смартфонов. Но как хотелось бы, что-
бы и для них Пушкин был  «наше всё», 
и чтобы с уст наших тинейджеров    вме-
сто «о’йес!», «о’кей!» срывалось рус-
ское «Ура-а!». А также далее «мы ломим, 

гнутся шведы!». И амеры пусть гнутся 
(со своим квакающим «вау!»), и НАТО, 
и  прочие, говоря дипломатическим язы-
ком,  «наши зарубежные партнёры».

Что значит слово,  какой силой воздей-
ствия может оно обладать, говорила на ны-
нешней нашей пушкинской встрече  На-
дежда Степановна Каменькова. Она про-
декламировала одно из самых своих люби-
мых, по её признанию, стихотворений:
Словом можно убить, словом можно спасти,
Словом можно полки за собой повести.
Словом можно продать, и предать, и купить,
Слово можно в разящий свинец перелить.
Но слова всем словам в языке нашем есть:
Слава, Родина, Верность, Свобода и Честь.

Следом, в унисон с этими строками 
прозвучало стихотворение Пушкина «К 
Чаадаеву», которое прочла Елизавета 
Дмитриевна  Маслик:
Пока свободою горим, пока сердца для чести живы,
Мой друг, Отчизне посвятим  души прекрасные порывы!

Елизавета Дмитриевна очень интерес-
но рассказала о своих поездках в Пушки-
но, посещении  Царкосельского лицея, 
где учился юный поэт, или как он сам пи-
сал «… когда в садах лицея я безмятежно 
расцветал».

Будто в созвучии с  пушкинским 
«Медным всадником» изящную зари-
совку в прозе – о Петербурге – нашей се-
верной Венеции, о белых длинных ночах 
и до непорочности ясной, наполненной 
любовью русской душе – прочла Галина 
Павловна Казадаева.

Наталья Ивановна Кузнецова косну-
лась темы детства Пушкина, взаимоот-
ношений в его семье.  Любимейший поэт, 
который «памятник себе воздвиг неру-
котворный», он был нелюбимым ребён-
ком. У него нет ни одного произведения, 
посвящённого матери или отцу. Но ни 
слова осуждения мы тоже нигде у него  не 
встретим. 

Зато сколько у поэта  благодарности: 
ко всем, за всё, за самую малость!  Сколь-
ко  в его творениях жизнелюбия и веры!

Веры в лучшее, будь то политика: «То-
варищ, верь, взойдёт она, звезда плени-

тельного счастья!»; будь то любовь: «Я 
верю, я любим, для сердца нужно ве-
рить!»; будь то  раздумья о судьбе и бу-
дущем: 
...в Лете не потонет строфа, слагаемая мной, 
быть может  (лестная надежда!) ,
посмотрит будущий невежда 
на мой прославленный портрет 
и молвит: то-то был поэт!

На встрече прозвучало много стихов 
Пушкина, а также  музыкальных записей 
в исполнении выдающихся певцов.  Ведь 
пушкинская поэзия очень музыкальна 
– стихотворения положены на музыку 
и стали романсами, роман в стихах «Ев-
гений Онегин»  вдохновил Петра Ильи-
ча Чайковского на создание одноимён-
ной оперы. Кто из нас не напевал: «Куда, 
куда, куда вы удалились, весны моей зла-
тые дни?»… 

Были представлены вниманию и сти-
хи, посвящённые самому  Пушкину.  Речь 
шла как об известных Цветаевой, Есени-
не, так и о других  малоизвестных писате-
лях, которые с  благодарным восхищени-
ем относились к великому поэту. 

Коснулись мы и современной литера-
туры:  что в ней хорошо, что плохо.  Осо-
бенно горячо  обсуждалось творчество 
нашего корифея-земляка Виктора Аста-
фьева.

А после всех чтений-обсуждений 
опять, по-пушкински – «Несут на блю-
дечках варенье, на столик ставят…» чаш-
ки, сласти  и –  посредине стола  – боль-
шущий открытый пирог с повидлом – 
творение Валентины  Александровны 
Мигалёвой.  Испечённый специально к 
этой встрече и незадолго до  неё,   пыш-
ный, нежный, ровно румяный со всех сто-
рон…  Пирог разрезали на ровные куски, 
и лично я, не забывая, что надо  бы со-
блюдать диету, съела один за другим це-
лых три  щедрых кусочка этого замеча-
тельного пирога. 

Весело было за нашим столом.  Сти-
хи то и дело звучали и за чаем. Ду-
маю, сам Пушкин одобрительно посвя-
тил  хотя  бы строки четыре (а то и во-
семь!) нашему  вдохновенному собранию.  

И вот что ещё хотелось  бы добавить к 
своей благодарности в адрес бородинско-
го отделения  КПРФ:  не стоит другим 
партиям  или сообществам ревниво отно-
ситься к этой благодарности. Не стоит от-
делять одну партию от другой – ведь мы 
все из одной страны, и праздники у нас 
общие: и День Победы, и День русского 
языка, и День России… 

Как у Пушкина: «Куда бы нас ни бро-
сила чужбина, и счастие б куда ни завело, 
всё те же мы – нам целый мир чужбина, 
Отечество нам – Царское Село!»

Екатерина ОДИНЕЦ, 
участница встречи.

Бородино.
На снимке - автор справа.

«Чувства  добрые  я  лирой  пробуждал»
Пушкинский день России

В Ужуре прошла отчётно-выборная конференция 
районного отделения КПРФ. В ней приняли участие 
31 делегат.   

В обсуждении отчетного доклада приняли участие 9 
делегатов. Октябрина Коновна Дзалба, руководитель 
общественного движения «Дети войны», рассказала о 
борьбе за принятие закона о социальной поддержке 
представителей военного поколения. Ветеран партии 
с 54-летним стажем  Михаил Григорьевич Бобров по-
святил выступление дисциплине коммунистов. Виктор 
Александрович Бендеман говорил об улучшении рабо-
ты первичек. 

Н. Н. Идатчиков затронул тему воспитания чувства 
патриотизма у школьников. 

Е. Г. Тимофеев рассказал о работе комсомольской 
организации и её планах по привлечению молодёжи в 
комсомол, подчеркнул необходимость создания пио-
нерской организации. 

На конференции были вручены партийные билеты 
молодым членам  КПРФ. Орден ЦК КПРФ «За заслуги 
перед партией» был вручен старейшему коммунисту 
Ивану Матвеевичу Толстолыткину.

 На конференции избран новый состав райкома, ре-
визионной комиссии, делегаты на 42-ю краевую пар-
тийную конференцию. 

На организационном  пленуме первым секретарем 
Ужурского райкома КПРФ избран Николай Илларионо-
вич Мельников. 

На заседании контрольно-ревизионной комиссии её 
председателем избрана Нина Константиновна Ильина.

Евгений ТИМОФЕЕВ, фото автора.

Задачи определены
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Герои минувших дней

АСИЛИЙ Владими-
рович человек из-
вестный не только 
в Иланском райо-

не, но и далеко за его пре-
делами.

Родом он из села Талого 
Ирбейского района. Родил-
ся и рос в небольшой кре-
стьянской семье: родители, 
два брата и сестра. И всё-
таки хлеба до нового урожая 
не хватало. Малоземелье не 
давало развернуться. Село 
окружала дремучая вековая 
тайга. Да и частые замороз-
ки в их местности не спо-
собствовали хорошим уро-
жаям.

А тут как раз прошел 
слух, что рядом со станци-
ей Иланская организуется 
сельхозкоммуна. Родите-
ли – Владимир Семенович 
и Анастасия Алексеевна, 
посоветовавшись, решили 
переехать на новое место 
жительства.

Коммуна находилась в 
пяти километрах от станции 
Иланская на базе неболь-
шого хутора, который стал 
расширяться по мере при-
бытия семей новых комму-
наров. Родители Василия 

работали в коммуне, а Васи-
лий в это время окончил че-
тыре класса в местной шко-
ле, затем семилетку в Илан-
ском. 

Во время учебы, в пери-
од летних каникул, он чем 
мог помогал коммунарам – 
пахал, боронил, подвозил 
скирды сена к зародам. Лю-
бил вместе со взрослыми и 
своими сверстниками жить 
на полевом стане. Работа на 
полевом стане была тяже-
лая, но трудились много и с 
охотой, тем более что всег-
да находились весельчаки, 
способные поднять настро-
ение.

В дальнейшем коммуна 
была реорганизована в кол-
хоз «Красный хлебороб». 
Деревня, выросшая из ху-
тора, получила аналогичное 
название. Колхоз набирал 
силу, людей было достаточ-
но, имелся хороший табун 
лошадей, стала появляться 
техника от МТС (машинно-
тракторные станции): трак-
торы, комбайны, молотилки 
и другая сельхозтехника.

Колхоз по высоким уро-
жаям стал выходить на пе-
редовые позиции не толь-
ко в Иланском районе, но и 
в крае.

Жизнь колхозников всё 
более налаживалась, но на-
чалась Великая Отечествен-
ная война. Мобилизация 
шла за мобилизацией. Муж-
чины и парни уходили в дей-
ствующую армию защищать 
Родину. Оставшимся в кол-
хозе женщинам, старикам 
и детям приходилось рабо-
тать за троих для обеспече-
ния фронта и тыла продо-
вольствием. В январе 1942 
года был призван в армию 
и отец Василия, который 
попал на Ленинградский 
фронт. В этом же году семья 
получила похоронку.

В августе 1942 года при-
шла повестка и Василию. 
Мать, держа в руках похо-
ронку на мужа, просила Бога 
оставить в живых сына.

По призыву Василий был 
направлен в Киевское пе-
хотное училище, эвакуиро-
ванное в Ачинск, в котором 
готовили командиров взво-
дов. Готовили основатель-
но, теоретически и практи-
чески, занятия по 8-10 ча-
сов в день закаляли курсан-
тов для предстоящих боев с 
врагом. На стенах учебных 
классов училища везде кры-
латые слова русского полко-
водца А. В. Суворова «Тяже-
ло в учении, легко в бою». 

И тут же рядом наставле-
ние: «Займись получше под-
готовкой, в бою минута до-
рога, штыком, гранатой и 
винтовкой сумей одолевать 
врага».

Но Василию Миронову не 
пришлось закончить полный 
курс училища. Враг рвался к 
Волге и пытался захватить 
Сталинград, который был 
блокирован гитлеровски-
ми захватчиками. В училище 
прошел митинг, на котором 
объявили:  в связи с крити-
ческой ситуацией курсанты 
направляются на фронт.

Курсантов погрузили в те-
плушки, и эшелон повез си-
биряков на Сталинградский 
фронт.

В район предстоящих 
боев прибыли 16 февраля 
1943 года. Эшелон был раз-
гружен на станции Нижне-
дивинск Воронежской об-
ласти. На тот момент Ста-
линградская битва была в 
основном закончена. Уже 
шли бои по уничтожению по-
следних очагов сопротивле-
ния фашистов и их плене-
нию.

Прибывшие на фронт 
сибиряки были несколь-
ко удручены, что им не при-
шлось принять участие в ве-
ликой битве на Волге.

Пополнение было опре-
делено в 35-ю механизиро-
ванную бригаду 1-го мех-
корпуса фронта. Командир 
корпуса генерал-майор Со-
ломатин на митинге сказал 
прибывшему пополнению, 

что враг еще силен, и рабо-
ты на этой войне хватит им 
всем.

В. В. Миронов получил 
пулемет и стал командиром 
расчета. И сразу же нача-
лись бои.

Василий Владимирович 
вспоминал: «Бои были очень 
тяжелые. Артподготовка и 
авиация противника месили 
всё и всех. Тут еще и танки 
противника прорывались с 
наступающей на ними пехо-
той. Вот действительно туго 
было. Врага приходилось 
уничтожать огнем с близко-
го расстояния. Хорошо, что 
пулемет системы Дегтярева 
пехотный очень надежный 
был и не давал осечек, вто-
рой номер расчета только 
успевал набивать диски па-
тронами и подавать их. Мно-
го гитлеровцев уничтожили 
пулеметчики. Но, к сожале-
нию, советские воины тоже 
несли потери».

В июле 1943 года реше-
нием Ставки Верховного 
Главнокомандующего был 
создан Степной фронт. Ми-
ронов вместе с товарищами 
попал в 53-ю армию. Нача-
лась битва на Курской дуге. 
Страшные, тяжелейшие кро-
вопролитные бои с участием 
огромного количества тан-
ков, авиации, артиллерии, 
бои за освобождение Орла, 
Белгорода и других горо-
дов и населенных пунктов с 
конечной задачей разгрома 
группы армий «Юг» против-
ника. Василий Владимиро-
вич принимал самое актив-
ное участие в боях по раз-
грому четвертой танковой 
армии войск Манштейна се-
веро-западнее Белгорода 
по направлению Болдухов-
Валки, расчленению её на 
части, ликвидации путей от-
хода от Харькова.

Василий Владимирович 
говорил: «Это был ад кро-
мешный. Лето, жара, дым, 
гарь, разрывы, свист пуль 
и осколков кругом, рев тан-
ков, разлагающиеся трупы 

людей и лошадей, разбитая 
и горящая техника, смерть и 
кровь кругом. Было от чего 
сойти с ума. От запаха в ред-
кие минуты отдыха от боев 
сухарь в рот не лез». 

И снова бой за боем. 
Мехкорпус продолжал гнать 
противника дальше на запад 
в Харьковском направлении. 

17 августа 1943 года ока-
зались в очень тяжелой ситу-
ации. Артиллерия фашистов 
била из леса шрапнельны-
ми снарядами по позициям 
мехкорпуса, находившимся 
практически на голом месте. 
В этом бою Миронов был ра-
нен в ногу, и у него был по-
врежден глаз.

Попал в медсанбат, и, 
пока проходил лечение, 23 
августа был освобожден 
Харьков. По окончании ле-
чения в свой мехкорпус не 
попал, был определен в за-
пасной полк.  Далее попал 
на Днепр, в 30-й артполк 
первым номером 37-милли-
метрового зенитного ору-
дия. Начались бои за осво-
бождение Украины, городов 
Кременчуг, Умань, Котовск, 
форсирование Днепра. При-
нимал участие в Яссо-Ки-
шеневской операции, осво-
бождал Румынию. Было еще 
одно ранение в руку. Но оно 
оказалось легким, и Миро-
нов остался в строю. В 1944 
году храбрый воин был при-
нят в ряды партии. Участво-
вал в боях в Венгрии, громил 
врага на озере Балатон, уча-
ствуя в знаменитой Балах-
тонской операции.

Войну наш герой закон-
чил в Чехословакии, прини-
мал участие в разгроме фа-
шистов в Остравско-Морав-
ской операции. 

Победа! Отгремели бои. 
Германия капитулировала. 
Ждал демобилизации. Но 
в конце мая 1945 года по-
грузили в вагоны и повез-
ли на восток в неизвестном 
им направлении. Проехали 
Урал, началась Сибирь, ми-
новали Ачинск, Красноярск, 

Всю  жизнь  служил  он  делу  своему
К 90-летию Героя Социалистического Труда, ветерана Великой Отечественной войны Василия Владимировича Миронова

промелькнули поля колхоза 
«Красный хлебороб». При-
были в Монголию. Дальше 
участие в боевых действи-
ях по разгрому империали-
стической Японии. Переход 
через хребет Хинган, осво-
бождение китайских горо-
дов, тяжелейшие бои за ос-
вобождение Мукдена. 

Эту войну В. Миронов за-
кончил в городе русской во-
инской славы Порт-Артуре.

И только в марте 1947 
года пришла демобилиза-
ция. Приехал воин в свой 
колхоз «Красный хлебо-
роб». Стал трудиться на об-
щих работах, затем учетчи-
ком тракторной бригады. В 
1953 году принял полевод-
ческую бригаду, возглавлял 
которую 31 год. Работал на 
совесть, не жалея сил и здо-
ровья, направляя все усилия 
и энергию на укрепление ра-
боты бригады. В его быт-
ность руководителем бри-
гады урожайность зерновых 
доходила до 40 центнеров 
с гектара, что для Иланско-
го района было из области 
фантастики. Так же значи-
тельны были успехи колхоза 
в области животноводства.

Во всех этих достижени-
ях по укреплению и разви-
тию колхозного производ-
ства роль Василия Владими-
ровича просто неоценима. В 
течение ряда лет колхоз был 
участником Выставки до-
стижений народного хозяй-
ства СССР в Москве. Из года 
в год колхоз занимал пер-
вое место в районе по всем 
показателям производства. 
Неоднократно награждался 
Красным знаменем крайко-
ма и райкома КПСС. В 1966 
году Василию Владимиро-
вичу Миронову было при-
своено звание Героя Соци-
алистического Труда – выс-
шей степени трудового от-
личия в Советском Союзе. 
В 1967 году за достигну-
тые успехи в сельскохозяй-
ственном производстве кол-
хоз «Красный хлебороб» был 

«Дети войны»
Показная 

забота
В Минусинске город-

ские власти под куратор-
ством депутата Законо-
дательного собрания В. В. 
Зырянова собираются по-
ставить памятник-стелу 
«Дети войны». Проект уже 
утвержден, решение при-
нято. С кем нужно, обсу-
дили, согласием кого нуж-
но заручились. Только «де-
тей войны» Минусинска не 
спросили.

А ведь нас, представите-
лей поколения, опаленного 
войной, объединенных Все-
российским общественным 
движением,  только в горо-
де зарегистрировано более 
трех тысяч человек. Реги-
страция продолжается. Ре-
шение прошло мимо нас. Так 
никто и не спросил: а нужен 
ли вам этот памятник? И ког-
да собираются его возво-
дить? 

Эта кампания длится на 
фоне борьбы, которая не-
сколько лет ведется на госу-
дарственном и региональ-
ном уровнях, борьбы за со-
циальную помощь этим 
людям. Но, увы, все пока 
безрезультатно. 

Вот почему этот проект 
вызывает у людей лишь не-
доумение: «Зачем? Это ли не 
насмешка?»

И мы отвечаем господину 
Зырянову от имени всех «де-
тей войны»: «Памятник нам 
не нужен!».

Кстати, депутат предла-
гает поставить его за счет 
гранта из губернаторского 
фонда. Хотя этот фонд пред-
назначен для благоустрой-
ства Минусинска и других 
регионов. А губернаторский 
грант предусматривает не-
малую сумму (от 1,2 до 1,5 
млн. руб.). Вам, господин 
Зырянов, нравится эта тема 
– памятник, и вы его яростно 
защищаете. Можно хорошо 
пропиариться, набрать очки 
в свой актив. 

Хотя есть смысл напом-
нить: именно коммунисты 
первыми в Госдуме подня-
ли вопрос о социальной под-
держке «детей войны», по 
возрасту уже стариков. Этот 
вопрос поднимали в Зако-
нодательном собрании края, 
но, видимо, пролетела ини-
циатива депутатов-комму-
нистов мимо ваших ушей. Да 
если и услышали, то не ста-
ли вникать в суть этой про-
блемы. Более двух лет тол-
кут воду в ступе благода-
ря таким радетелям народа. 
Это вы, единороссы, еди-
ным фронтом встали против 
законопроекта РФ «О «детях 
войны». 

Нет вам прощения за это. 
Пока нас еще много. Но наши 
ряды тают с каждым днем и 
часом. Видимо, многие ум-
рут, но не дождутся от вас 
помощи. А ведь вы, Зыря-
нов, и ваши единомышлен-
ники проживаете и проедае-
те все  то, что  создали «дети 
войны». У вас тоже есть, на-
верное, дедушки и бабушки. 
Или своих обеспечили, а на 
других наплевать?! А чтобы 
совесть не грызла вас, ре-
шили откупиться от «детей 
войны» железобетоном, па-
мятником. Как говорят в на-
роде, и дешево, и сердито.

Вы, единороссы, сначала 
помогли бы принять  в Зако-
нодательном собрании крае-
вой закон о социальной под-
держке «детей войны», а по-
том бы ставили триумфаль-
ные арки, стелы и прочее.

Вам трудно понять, как 
прожить на пенсии, размер 
которых в среднем 8-10 ты-
сяч рублей. Операции сегод-
ня платные. Например, уда-
лить катаракту стоит 25 тыс. 
рублей. А льготные, по кво-
там, не всем доступны, так 
как очереди большие. Мо-
жешь совсем ослепнуть, 
пока ждешь. Между прочим, 
памятник детям-блокадни-
кам Ленинграда в Краснояр-
ске поставлен много позже, 
чем они стали пользоваться 
социальной поддержкой от  
государства. 

Зюганова и фракцию 
КПРФ вы, Зырянов, справед-
ливо и даже лестно называ-
ете «монополистами» темы 
«детей войны». Да, именно 
КПРФ настойчиво отстаи-
вает их интересы.  Сделано 
многое: два года назад орга-
низовано Всероссийское об-
щественное движение «Дети 
войны» с множеством реги-
ональных и районных отде-
лений. Зюганов и фракция 
КПРФ постоянно и неодно-
кратно поднимали в Госду-
ме вопрос о принятии Зако-
на «О статусе «детей войны», 
но каждый раз  он блокиро-
вался депутатами «Единой 
России».

Мы говорим от всех «де-
тей войны» Минусинска: «Не 
нужен нам памятник – сим-
вол цинизма по отношению к 
нам». Не его ждут старики, а 
истинного уважения, и не по-
казного, что предлагаете вы. 
И наш вам совет, как челове-
ку молодому от людей пожи-
лых. Будьте впредь деликат-
ными к тем, кто не разделяет 
ваших убеждений.

Совет городской 
организации

«Дети войны».
г. Минусинск.

АСИЛИЙ
рович человек из-
вестный не только 
в Иланском райо-

не, но и далеко за его пре-

В

награжден орденом Ленина.
Василий Владимирович 

Миронов избирался деле-
гатом XXII  съезда партии и 
принимал участие в его ра-
боте.

В 1981 году колхозу были 
вручены Диплом, переходя-
щее Красное знамя Совета 
Министров СССР и ВЦСПС. 
В 1983 году колхозу вручено 
свидетельство о присужде-
нии звания «Коллектива об-
разцового порядка и хозяй-
ства высокой культуры». В 
1986-1987 годах колхоз за-
несен на Всесоюзную до-
ску Почета с вручением Ди-
плома ЦК КПСС, Совета Ми-
нистров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ.

Во всех этих трудовых до-
стижениях колхоза огромная 
роль принадлежит Василию 
Владимировичу Миронову. 
Он девять раз удостаивал-
ся участия в ВДНХ СССР, на-
гражден тремя её серебря-
ными и шестью бронзовыми 
медалями. Много лет являл-
ся членом правления кол-
хоза, неоднократно изби-
рался депутатом местного и 
районного Советов, членом 
райкома КПСС, пользовал-
ся заслуженным уважением 
односельчан и жителей рай-
она за свое отношение к по-
рученному делу, требова-
тельность, честность, зна-
ния, опыт, уважительное и 
человечное отношение к лю-
дям.

Уже нет с нами Василия 
Владимировича Мироно-
ва. Но добрая память о вои-
не и человеке-труженике на-
всегда сохранится в памяти 
земляков иланцев, которые 
говорят, подразумевая Ва-
силия Владимировича: «Да, 
были люди в наше время!».

Василий СНОПИКОВ, 
общественный корре-

спондент газеты 
«За Победу!».

 

22 июня - День памяти и скорби. Начало Великой Отечественной войны

Пограничные 
укрепления

Вначале упомянем о том, 
что Сталина дважды инфор-
мировали о строительстве 
мощных укреплений на вос-
точных границах Германии.

Во-первых, нарком вну-
тренних дел СССР Лаврен-
тий Павлович Берия еще 
1 августа 1940 года сооб-
щил о полученных агентур-
ных данных, согласно кото-
рым немцы вели на границе 
с СССР строительство поле-
вых и долговременных укре-
плений.

Крупные железобетон-
ные укрепления возводились 
в Прибалтике. Были начаты 
работы в крепости Мемель. В 
10 километрах восточнее ее 
строились железобетонные 
укрепления.

Берия также сообщал, 
что на Западном Буге, на ли-
нии местечек Дубенка и Гру-
бешов, и по западному бе-
регу реки Сан силами воин-
ских частей рылись окопы. 
В районе местечка Хелм, а 
также на восточной окраи-
не местечка Бердище были 
построены долговременные 
укрепления. Местность, при-
легающая к этому району, 
была заминирована. В райо-
не местечек Соснице, Валава 
и Засан была построена ли-
ния окопов, блиндажей, пу-
леметных гнезд, связанных 
между собой ходами сооб-
щений, в этом районе были 
также установлены орудия.

28 мая 1938 года Гитлер, в 
ответ на мобилизацию в Че-
хословакии, отдал приказ о 
быстрейшем завершении 
строительства «Линии Зиг-
фрида». Она представляла 
собой революцию в строи-
тельстве укреплений и тре-
бовала применения новой 
военной тактики и новых ме-
тодов ведения войны.

Параллельно линии укре-
плений тянулась линия воз-
душной обороны. Вся зона 
укреплений шла в глубь стра-
ны. На наиболее ответствен-
ных участках отдельные 

укрепления были соединены 
в одно целое с помощью под-
земных сообщений. 

Под землей с тыла мог-
ло подвозиться продоволь-
ствие, снаряжение, воинские 
части. Глубоко под землей 
были расположены машин-
ные отделения для снабже-
ния подземных помещений 
воздухом, водой и электро-
энергией, между отдельны-
ми этажами подземной ча-
сти были сооружены лифты.

Тревожные звонки
Другие сообщения, на-

правленные Сталину, непо-
средственно касались раз-
ведывательных данных о 
подготовке Германией войны 
с Советским Союзом.

В октябре 1940 года Гене-
ральный штаб Красной Ар-
мии информировал о том, 
что в Финляндию прибыва-
ют германские войска. Раз-
ведка сообщала, что в Румы-
нии Германия и Италия спеш-
но организуют кулак нападе-
ния на левый фланг фронта 
СССР, с этой целью туда осу-
ществляется передислока-
ция итальянских войск. С 
ее завершением оба флан-
га фронта СССР будут под 
сильной угрозой с самого 
начала военных действий. С 
присоединением Финляндии 
и Румынии к гитлеровской 
коалиции СССР значительно 
проигрывал Германии.

8 октября 1940 года Ста-
лину было направлено спе-
циальное сообщение, в кото-
ром  говорилось, что нападе-
ние на Англию немцы откла-
дывают, по меньшей мере, 
до весны. Они намерены за 
это время усилить свой флот, 
собираясь ввести в строй 
два 35000-тонных линкора: 
«Бисмарк» и «Тирпиц», под-
водные лодки и мелкие суда.

«Немцы не могут прими-
риться с тем, чтобы СССР 
оставался в роли арбитра; 
они будут добиваться, чтобы 
Советский Союз договорил-
ся с Японией и примкнул к 
«оси Рим – Берлин», если они 
не добьются этого диплома-

тическим путем, они нападут 
на СССР».

5 декабря 1940 года пол-
пред СССР в Германии В. Г. 
Деканозов по почте получил 
анонимное письмо следую-
щего содержания:

«Многоуважаемый г-н 
Полпред! Гитлер намерева-
ется будущей весной напасть 
на СССР. Многочисленны-
ми мощными окружениями 
Красная Армия должна быть 
уничтожена. Следующие до-
казательства этого:

1. Большая часть грузово-
го транспорта отправлена в 
Польшу под предлогом недо-
статка бензина.

2. Интенсивное строитель-
ство бараков в Норвегии для 
размещения наибольшего 
количества немецких войск.

3. Тайное соглашение с 
Финляндией. Финляндия на-
ступает на СССР с севера. 
В Финляндии уже находятся 
небольшие отряды немецких 
войск.

4. Право на транспорт не-
мецких войск через Швецию 
вынуждено у последней си-
лой и предусматривает бы-
стрейшую переброску войск 
в Финляндию в момент на-
ступления.

5. Формируется новая ар-
мия из призыва 1901-1903 гг. 
Под ружьем находятся также 
военнообязанные 1896-1920 
гг. К весне 1941 года герман-
ская армия будет насчиты-
вать 10-12 миллионов чело-
век. Кроме того, трудовые 
резервы СС, СА и полиция 
составляют еще 2 миллиона, 
которые будут втянуты в во-
енное действие.

Из Албании хотят отрезать 
СССР от Дарданелл. Гит-
лер будет стараться, как и во 
Франции, напасть на СССР с 
силами, в три раза превос-
ходящими Ваши.  Германия 
14 миллионов, Италия, Ис-
пания, Венгрия, Румыния – 
4 миллиона, итого 18 мил-
лионов. А сколько же должен 
тогда иметь СССР? 20 мил-
лионов, по крайней мере. 20 
миллионов к весне. К состоя-
нию высшей боевой готовно-
сти относится наличие боль-
шой армии».

Это сообщение Деканозов 
направил Молотову, послед-
ний переправил его Стали-
ну. По фактам, изложенным 
в письме, военный атташе 
в Германии полковник Н. Д. 
Скорняков сделал следую-
щий анализ.

В течение последних двух-
трех недель на восток дей-
ствительно отправлено зна-
чительное количество авто-
порожняка.

Строительство в Норве-
гии бараков для германских 
войск подтверждается и из 
других источников. Немцы 
имеют соглашение со Шве-
цией на транзит войск, со-
гласно которому они могут 
перевозить один эшелон в 
сутки без оружия.

По мнению Скорнякова, 
к весне немцы могли дове-
сти армию до 10 миллионов.  
Цифра о наличии еще 2 мил-
лионов в лице СС, СА, трудо-
вых резервов и полиции так-
же являлась вполне реаль-
ной.

Информацию, из которой 
можно было сделать вывод 
о военных приготовлениях 
Германии, передавали в Мо-
скву чрезвычайный и полно-
мочный посол в Великобри-
тании И.  М. Майский, совет-
ский посол в Иране М. Е. Фи-
лимонов, полпред СССР в 
Румынии А. И. Лаврентьев.

23 апреля Лаврентьев со-
общил, что, по сведениям 
югославского посла в Буха-
ресте Авакумовича, в Мол-
давию прибыли еще две не-
мецких дивизии и теперь 
их должно быть около деся-
ти. Авакумович был твердо 
убежден в том, что в скором 
времени немцы начнут войну 
против СССР.

По мнению Авакумовича, 
военные успехи вскружили 
голову немецкой военщине и 
Гитлеру и, возможно, созда-
ли представление о легкости 
борьбы с Советским Сою-
зом. Он отметил, что затяжка 
войны с Англией могла подо-
рвать боеспособность сухо-
путной немецкой армии, еще 
более усилив военную мощь 
Советского Союза. Авакумо-
вич предполагал, что, воз-

можно, немцы надеются на 
то, что в военных действи-
ях против СССР они найдут 
идеологическую базу для бо-
лее быстрого заключения 
мира с Англией.

Не от Зорге
Многие исследователи пи-

сали о том, что с весны 1941 
года от советского резидента 
в Токио Рихарда Зорге посту-
пали точные сведения о сро-
ках нападения фашистской 
Германии на Советский Союз. 

Однако это утверждение 
ошибочно. Более того, в свя-
зи с создавшимся у руковод-
ства Разведупра недовери-
ем к нему и его работе, исхо-
дящая от него информация 
бралась под сомнение. Зор-
ге был объявлен «двойником 
и фашистом». Естественно, 
получаемая от него инфор-
мация не могла доклады-
ваться и не докладывалась 
Сталину.

6 мая 1941 года нарком 
ВМФ адмирал Н. Г. Кузнецов 
доложил Сталину сообщение 
военно-морского атташе в 
Берлине капитана I ранга Во-
ронцова.

По сведениям послед-
него, советский подданный 

Бозер сообщил со слов од-
ного германского офицера 
из ставки Гитлера, что нем-
цы готовят к 14 мая вторже-
ние в СССР через Финлян-
дию, Прибалтику и Румынию. 
Одновременно намечались 
мощные налеты авиации на 
Москву, Ленинград и высад-
ка парашютных десантов в 
приграничных центрах.

Интересен вывод Во-
ронцова: «Полагаю, что све-
дения являются ложными и 
специально направлены по это-
му руслу, с тем чтобы дошли до 
нашего Правительства, и про-
верить, как на это будет реа-
гировать СССР».

17 июня нарком госбезо-
пасности СССР В. Н. Мерку-
лов направил Сталину ши-
роко известное агентурное 
сообщение, полученное из 
Берлина 16 июня от началь-
ника 1-го Управления НКГБ 
СССР П. М. Фитина. Он ин-
формировал, что источник, 
работающий в штабе гер-
манской авиации, сообщил, 
что все военные мероприя-
тия Германии по подготовке 
вооруженного выступления 
против СССР полностью за-
кончены и удар можно ожи-
дать в любое время.

«В военных действиях на 
стороне Германии актив-

ное участие примет Венгрия.  
Часть германских самолетов, 
главным образом истребите-
лей, находится уже на вен-
герских аэродромах». Дру-
гой источник, работавший в 
министерстве хозяйства Гер-
мании, сообщил, «что произ-
ведено назначение началь-
ников военно-хозяйственных 
управлений «будущих окру-
гов» оккупированной терри-
тории СССР.

В министерстве хозяйства 
рассказывают, что на собра-
нии хозяйственников, пред-
назначенных для «оккупиро-
ванной» территории СССР, 
выступал также А.  Розен-
берг, который заявил, что 
«понятие Советский Союз 
должно быть стерто с геогра-
фической карты».

Резолюция вождя была 
необычно резкой: «Т. Мер-
кулову. Можете послать ваш 
источник из штаба герман-
ской авиации к е…й мате-
ри. Это не источник, а дезин-
форматор. И. Сталин». 

Противоречивая инфор-
мация, поступавшая Стали-
ну, – повод так думать, о чем 
будет сказано ниже.

Нашествие
Обстановка накалилась до 

предела. Перед началом во-
енных действий, 21 июня, со-
стоялась известная встреча 
Молотова и министра ино-
странных дел Германии Риб-
бентропа. Это была послед-
няя попытка советской сто-
роны выяснить ситуацию. 
В беседе Молотов заявил о 
том, что, согласно передан-
ному ему документу, гер-
манское правительство не-
довольно правительством 
СССР. Циркулируют слухи о 
близкой войне между Герма-
нией и Советским Союзом. В 
связи с этим со стороны Мо-
лотова последовала просьба 
объяснить, что привело к на-
стоящему положению дел в 
германо-советских отноше-
ниях.

Шуленберг ответил: «Не 
могу дать ответа на этот во-
прос, поскольку я не распо-
лагаю относящейся к делу 
информацией; я, однако, пе-
редам его сообщение в Бер-
лин».

В то самое время, когда 
Молотов беседовал с гер-
манским послом, вечером 
21 июня в кабинете у Стали-
на собрался «силовой и по-
литический блок» страны. 
По-видимому, на этом сове-
щании и было принято реше-
ние о приведении войск в бо-
евую готовность, направлен-
ное командующим войсками 
3-й, 4-й и 10-й армий:

Знал ли Сталин время начала Великой Отече-
ственной войны? Что ему докладывали по этому 
поводу органы государственной безопасности? 
Ответы на эти вопросы интересуют исследовате-
лей на протяжении нескольких десятилетий. За 
последние годы появилось большое количество 
публикаций по этой теме, издано большое коли-

чество документов, существуют разнообразные 
подходы в их оценке. C учетом того, что недав-
но были рассекречены новые материалы по этой 
проблеме, попытаемся еще раз проанализиро-
вать документы, доложенные Сталину накануне 
войны.

Окончание
на 4-й стр.  
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На правах рекламы22 июня - День памяти и скорби

Афиша

«Передаю приказ Нарко-
мата обороны для немедлен-
ного исполнения:

1. В течение 22-23 июня 
1941 г. возможно внезапное 
нападение немцев на фрон-
тах ЛВО, ПрибОВО, ЗапОВО, 
КОВО, ОдВО. Нападение мо-
жет начаться с провокацион-
ных действий.

2. Задача наших войск – не 
поддаваться ни на какие про-
вокационные действия, могу-
щие вызвать крупные ослож-
нения.

Одновременно войскам 
Ленинградского, Прибалтий-
ского, Западного, Киевского 
и Одесского военных округов 
быть в полной боевой готов-
ности встретить возможный 
внезапный удар немцев или 
их союзников.

ПРИКАЗЫВАЮ:
а) в течение ночи на 22 

июня 1941 г. скрытно занять 
огневые точки укрепленных 
районов на государственной 
границе;

б) перед рассветом 22 
июня 1941 г. рассредоточить 
по полевым аэродромам всю 
авиацию, в том числе войско-
вую, тщательно ее замаски-
ровать;

в) все части привести в бо-
евую готовность. Войска дер-
жать рассредоточенно и за-
маскированно;

г) противовоздушную обо-
рону привести в боевую го-
товность без дополнитель-
ного подъема приписного со-
става. Подготовить все ме-
роприятия по затемнению 
городов и объектов;

д) никаких других меро-
приятий без особого распо-
ряжения не проводить.

Тимошенко. Жуков. Пав-
лов. Фоминых. Климовских».

Данная директива была от-
правлена на места 22 июня в 
2 часа 25 минут – 2 часа 35 
минут.

Менее чем через час, в 
3 часа 10 минут, УНКГБ по 
Львовской области передало 
в НКГБ УССР сообщение, что 
перешедший границу в райо-
не Сокаля немецкий ефрей-
тор «Лисков Альфред Герма-
нович» сообщил, что сегодня 
ночью после артиллерийской 
подготовки их часть начнет 
переход Буга на плотах, лод-
ках и понтонах.

Сообщение перебежчика 
подтвердилось, в 4 часа утра 
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немецкие войска после арт-
подготовки и массированной 
бомбардировки вторглись на 
территорию СССР.

22 июня Политбюро ЦК 
ВКП(б) утвердило проект Ука-
за Президиума Верховного 
Совета СССР о мобилизации 
и объявлении военного поло-
жения в ряде регионов СССР. 
Великая Отечественная вой-
на началась.

Дата была
неизвестна

Итак, была ли возмож-
ность у Сталина знать точ-
ную дату нападения на 
СССР? С учетом ранее опу-
бликованных документов 
разведки и тех материалов, 
что представлены в настоя-
щей статье, можно сделать 
однозначный вывод – Сталин 
не знал даты нападения не-
мецко-фашистских войск на 
СССР.

То, что война неизбежна, 
понимали все. Органы гос-
безопасности получили све-
дения и доложили Сталину об 
утверждении Гитлером плана 
«Барбаросса» и отдаче прика-
за о непосредственной под-
готовке к войне. Но когда этот 
план должен был быть реа-
лизован, узнать не удалось. 
Дату нападения на СССР Гит-
лер утвердил 30 апреля 1941 
года, но разведка СССР не 
смогла добыть эти сведения. 
Необходимо учитывать и то, 
что германское командова-
ние вело активные дезинфор-
мационные мероприятия, ко-

торые хоть и на короткий про-
межуток времени, но все же 
вводили в заблуждение нашу 
разведку. Докладываемые 
органами госбезопасности 
сроки нападения на СССР 
многократно изменялись. 
Естественно, что после пято-
го – шестого доклада об оче-
редных сроках начала войны 
Сталин перестал доверять 
этим сведениям. Они его 
раздражали.

Несмотря на обилие фак-
тов, свидетельствующих о 
подготовке немцев к войне, 
в докладных записках, на-
правляемых Сталину, про-
писывались очень осто-
рожные формулировки. 
Они почти всегда заканчива-
лись словами: «эти сведения 
сфабрикованы с целью запу-
гивания», «источник этой ин-
формации заставляет пред-
полагать в ней наличие из-
вестной тенденциозности», 
«информация носит тенден-
циозный характер», «пола-
гаю, что сведения являются 
ложными».

Складывается впечат-
ление, что руководство 
органов госбезопасно-
сти боялось брать на себя 
ответственность за до-
стоверность получаемой 
информации.  Именно поэ-
тому и докладывали по прин-
ципу «информируем, но не 
уверены», стремились обе-
зопасить себя. Если начнется 
война, то Сталин был проин-
формирован, если не начнет-
ся, то мы же сообщали, что 
источник ненадежен.

Наиболее правдоподоб-
ной версией для Сталина, 

скорее всего, была та, что 
Германия начнет воевать с 
Советским Союзом лишь по-
сле победы над Англией.  
Иного развития событий не 
ожидалось.

Сталин понимал, что для 
ведения войны с Англией Гит-
леру нужны хлеб и нефть, ко-
торые Германия получала из 
СССР. Проще было продол-
жать пользоваться этими ма-
териальными благами в ус-
ловиях мира и не начинать 
военные действия, которые 
совершенно точно дестаби-
лизируют обстановку и не бу-
дут способствовать этим по-
ставкам с оккупированных 
территорий.  Успокаивало и 
урегулирование отношений 
с союзником Германии Япо-
нией. Как известно, 13 апре-
ля 1941 года министры ино-
странных дел Японии и СССР 
подписали в Москве пакт о 
нейтралитете сроком на пять 
лет.

Политическое руковод-
ство Советского Союза пы-
талось как можно дольше от-
тянуть начало надвигавшей-
ся войны. Это было связано с 
тем, что на территории Евро-
пейской части СССР Красная 
Армия не успела перевоору-
житься. В связи с этим суще-
ствовала боязнь любой про-
вокации со стороны немцев. 
Необходимо было время. 
Впоследствии Сталин скажет 
премьер-министру Велико-
британии Уинстону Черчил-
лю, что Советскому Союзу не 
хватило полугода мира.

В последний вечер перед 
началом войны было принято 
решение о приведении войск 
в боевую готовность. Однако 
нарком обороны С. К. Тимо-
шенко и начальник Генштаба 
Г. К. Жуков не проявили до-
статочной расторопности: 
что они делали 21 июня, по-
сле выхода из кабинета Ста-
лина, непонятно. Командую-
щие войсками 3-й, 4-й и 10-й 
армий не смогли предпри-
нять каких-либо действий, 
так как директива, цитируе-
мая выше, им была отправ-
лена 22 июня в 2 часа 30 ми-
нут, а через полтора часа на-
чалось наступление немцев. 
Но это уже другая история.
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Полная версия статьи – 
в «Российской газете» 

от 6 июня.

Верните 
нормальное время!  

Почти два года в Москве 
никак не могут решить про-
блему с возвращением на-
селению страны нормально-
го времени. То премьер Мед-
ведев, с чьей подачи в пери-
од его президентства  было 
принято неумное решение, 
упрется. То депутаты Госу-
дарственной думы медлят с 
отменой вредного для здо-
ровья граждан страны доку-
мента. И вот днями  в парла-
менте принято  вроде бы ре-
шение рассмотреть вопрос 
об окончательном и беспо-
воротном  переводе стрелок 
на час назад до конца июня 
с.г. Но, сообщает информи-
рованный источник, перевод 
стрелок часов произойдет  
не раньше октября нынеш-
него года. Ждем-с. Ну сколь-
ко, право,  можно издеваться 
над народом?! 

Украинский след
В предкризисной ситуа-

ции  еще одно крупное пред-
приятие края – фанерный за-
вод в Сосновоборске. Осна-
щенный новейшим оборудо-
ванием завод несколько лет 
выдавал продукцию, кото-
рая пользовалась спросом в 
стране и за рубежом. Каза-
лось, ничто не предвещало 
беды. Но в конце прошлого 
года и первые пять месяцев 
нынешнего дела на заводе 

резко ухудшились. Креди-
ты предприятия оказались 
выше его возможностей. На 
начало июня долги фанер-
ного завода превысили 120 
миллионов рублей. Выясни-
лось, что одним из крупных 
акционеров предприятия яв-
ляется украинский олигарх  
С. Тарута. А дела на Украине 
ныне как сажа бела. Краевые 
же  власти не сумели взять 
ситуацию под контроль. И 
уже  в августе арбитражный 
суд будет рассматривать 
дело о банкротстве недавно 
ещё прибыльного предпри-
ятия. Уже которого по счету. 
Как ехидно говаривал в  свое 
время мой  дед, «хозяева, 
ити их в дышло!».   

Японцев впечатлил
Железногорск

Еще недавно это труд-
но было даже вообразить – 
иностранцы в русском со-
вершенно секретном сибир-
ском городе. А ныне наш  
Железногорск принимает 
свыше десятка иностранных 
делегаций в год. Вот и на 
днях с технологиями  Горно-
химического комбината зна-
комились ученые из Японии, 
прибывшие сюда для обме-
на опытом и поиска новых 
решений. Как известно, Япо-
ния в числе лидеров в ядер-
ной энергетике, но «сухое» 
хранилище ГХК в Железно-
горске произвело на них се-
рьезное впечатление. Гла-
ва делегации сообщил,  что 

увидел здесь воплощение 
самых уникальных идей  как 
с экономической, так и с эко-
логической точки зрения. И 
не исключено, что какие-то 
из них будут использованы в 
его стране. 

Японцы все еще преодо-
левают последствия аварии 
на АЭС «Фукусима» и ищут 
новые производственные 
решения. И именно в Рос-
сии они увидели то, что мо-
жет стать основой  их пла-
нов развития атомных тех-
нологий. Президент Атомно-
го промышленного форума 
Японии заявил: «Технологии, 
о которых мы говорим, край-
не важны для человечества. 
И Россия является наиболее 
прогрессивной страной в во-
просах обращения с топли-
вом и ядерных технологий в 
целом». Обмен опытом про-
шел успешно. Если сотруд-
ничество получит импульс 
развития, то Япония может 
стать одним из потребите-
лей сибирских атомных тех-
нологий. Чем не повод для 
гордости? 

Чистейшей воды
маниловщина

Как известно,  власти ре-
гиона и города давно вы-
нашивают идею расшире-
ния столицы края, создания 
«Большого Красноярска». 
Дескать, чем мы хуже Мо-
сквы, на двукратное  расши-
рение которой намечено по-
тратить  20 триллионов из 
казны. И вот недавно  пра-
вительство края отправило 
заявку на государственную 

поддержку проекта Крас-
ноярской агломерации. На 
включение его  в список при-
оритетных пилотных про-
ектов. Напомним, проект 
агломерации был разрабо-
тан еще в 2010 году. По пла-
ну предполагалось постро-
ить рядом с Красноярском 
еще два города-спутника, 
возвести новый мост через 
Енисей и связать все насе-
ленные пункты агломерации 
скоростными автомагистра-
лями, метро и альтернатив-
ными видами транспорта. 
Уже тогда скептики считали 
эту задумку чистой манилов-
щиной. Ну а сегодня, в усло-
виях нарастающего дефи-
цита краевого и городского 
бюджетов, эта идея кажет-
ся форменным бредом. Спу-
ститесь на грешную землю, 
лапутяне из правительства 
края и городской админи-
страции! Ведь ситуация, ей-
ей, аховая. Не до жиру, быть 
бы живу. Право слово, до 
агломерации  ли сейчас? 

Отделался испугом

Два года тянулась волын-
ка по уголовному делу экс-
министра промышленности 
края Д. Пашкова. «Сядет – не 
сядет?» – гадал обыватель. 
И склонялся к мысли, что не 
сядет, ибо крайне редко ны-
нешняя власть сурово карает 
своих чиновников, особенно 
высоких. И финал дела Паш-
кова эту истину подтвердил. 
На минувшей неделе Желез-
нодорожный суд Краснояр-
ска вынес, наконец,  приго-

вор по  резонансному делу. 
Пашков признан виновным 
в попытке увести 29 миллио-
нов казенных средств и при-
говорен к 5 годам  лишения 
свободы условно и штрафу 
в размере 500 тыс. рублей. 
К слову, сторона обвинения  
требовала 6 лет реальной 
отсидки и 900 млн. рублей 
штрафа. Фемида оказалась 
добренькой. 

Коммунальная 
сенсация

Выплыла  наружу крими-
нальная история с перепла-
той населением огромных 
сумм коммунальщикам за 
теплоэнергетику. Как выяви-
ли активисты  организации 
по противодействию корруп-
ции, начиная с 2005 года  не-
насытное ЖКХ ежегодно  вы-
уживало  из карманов жиль-
цов Красноярска по 2 милли-
арда рубликов. Да-да, это не 
описка – два миллиарда. Ум-
ножьте сумму  на 9 лет и по-
считайте, как хорошо нагре-
ла нас  система на три буквы. 
Почти на двадцать милли-
ардов! Разделите эту цифру 
на число жителей города (1 
млн. с младенцами) и полу-
чится, что каждому из жиль-
цов ЖКХ должно вернуть 10 
миллионов. Хотя число квар-
тировладельцев много мень-
ше, и, значит, сумма пере-
платы значительно больше.  

Вот так, граждане.  Гра-
бительская история выплы-
ла на последней сессии  За-

конодательного собрания 
края. Спикер ЗС А. Усс со-
общил, что на следующей 
сессии, которая состоится в 
конце июня, будет заслуша-
на информация по этой не-
хорошей истории и.о. пред-
седателя правительства 
края В. Томенко. А тем вре-
менем, не дожидаясь  про-
курорской проверки,  ком-
мунальщики в пожарном по-
рядке  уменьшили плату за 
теплоэнергию в расчетных 
квитанциях за май.  А как же 
– запахло жареным. Будем 
следить за развитием  кри-
минальной истории. 

Читальня
на острове

Скоро, уже этим летом, 
отдыхающие в Татышев-пар-
ке красноярцы увидят здесь 
читальню на свежем возду-
хе – специально оборудо-
ванный книжный шкаф с ли-
тературой. И  это ещё не всё. 
«Время показало, что остров 
Татышев нужно рассматри-
вать не только как террито-
рию для занятий спортом 
и физической культурой, 
но и как центр культурно-
го досуга. Помимо открытой 
библиотеки, мы планируем 
обустроить площадку нацио-
нальных культур в восточной 
зоне острова, где круглого-
дично можно будет ознако-
миться с обычаями, тради-
циями и кухней разных на-
родов. Пожалуй, аналогов 

такой площадки в России 
нет», – убежден  руководи-
тель Красспорта С. Кочан. 

Этим  же летом на терри-
тории острова  будет завер-
шено обустройство первой 
очереди детского городка 
с велодорожкой, скалодро-
мом, песочницей и други-
ми малыми формами. В рай-
оне вантового моста поя-
вятся прогулочные дорожки 
из специальной природной 
смеси, на территории остро-
ва будет установлена систе-
ма навигации с информаци-
онными стендами об исто-
рии и площадках физкуль-
турно-оздоровительного 
парка. Всего на острове бу-
дет работать 25 точек про-
ката спортивного инвентаря. 
К услугам отдыхающих поя-
вится семь павильонов. Что 
ж, на доброе дело и денег не 
жалко.  

На рубке имя
«Красноярск»

Многие годы  в состав  Ти-
хоокеанского Военно-Мор-
ского Флота страны входил 
атомный подводный крейсер 
«Красноярск». Но время неу-
молимо. И в 1995 году гроз-
ный крейсер был отправлен 
в запас, а нынешней весной 
его пустили на утилизацию. 

Но 19 июля с.г. на заво-
де «Севмаш» в Северомор-
ске будет  заложена атомная 
подлодка четвертого поко-
ления. И  чтобы продолжить 
добрую традицию,  новой 
АПЛ  решено присвоить имя 
«Красноярск». Так что гроз-
ная субмарина с ядерным 
оружием на борту в недале-
ком будущем станет на стра-
же рубежей Родины.  Как 
и раньше, служить на АПЛ 
«Красноярск» будут и наши 
земляки. 

                 
Юрий НИКОТИН.

Мир покаяния, добрых идей – 
В память загубленных лучших людей.
Общество мира, любви,  просветленья,
Радость души в слезном моленье.

Ликом Господним Земля осиянная,
Музыки звуки – радость нам данная,
Зерна от плевел – идет очищенье.
Русскому обществу –  Благословенье!

Звон колокольный, детей голоса
В едином порыве летят к небесам.
Проснулась  душа, возродится Землица – 
Русского общества  сердца частица.

Жизнь наша –  следствие, есть и причина –
Русского общества боль и кручина.
Горящей свечой исцели от недуга
Дитя, старика и верного друга!
6 июня, в День русского язы-

ка, Красноярская региональная 
общественная организация 
«Русское общество» удвоила  
радостное настроение красно-
ярцам. 

В пушкинском скверике   был 
проведен праздник русской по-
эзии. Собрались  на него и ста-
рые, и молодые жители, кому 
дорого имя нашего поэта и  кто 
любит русский язык, гордится 
им, бережно к нему относится.

Звучали стихотворения Алек-
сандра Сергеевича, стихи, посвя-
щенные ему, стихи  красноярских 
поэтов, прекрасные строки  кото-
рых  воспевают природу родного 
края, чистую любовь,  силу и раз-
ум сибиряков, величие русского 
духа.

Замечательно, что моло-
дежь читает наизусть стихи 
Пушкина, наших красноярских 
поэтов.  К подножию памятни-
ка были возложены цветы. Го-
сти праздника получили в по-
дарок сборник «Язык – досто-
инство народа».

А. И. Куприн  писал: «Рус-
ский язык в умелых и опытных 
устах – красив, певуч, вырази-
телен, гибок, послушен, ловок 
и вместителен. Я горжусь тем, 
что говорю на русском язы-
ке…». Хочется, чтобы любовь 
к родному языку была искрен-
ней и безмерной у наших детей 
и  была бы  сохранена последу-
ющими поколениями. 

У И. А. Бунина есть строки:  
Молчат гробницы, мумии и кости, –
Лишь слову жизнь дана:
Из древней тьмы, на мировом погосте,
Звучат лишь письмена.
И нет у нас иного достоянья!
Умейте же беречь
Хоть в меру сил, в дни злобы и страданья,
Наш дар бессмертный – речь!    
 От всех жителей нашего го-

рода хочу поблагодарить прав-
ление общественной органи-
зации «Русское общество»  в 
лице председателя В. С. Беда-
рева, его заместителей  И. С. 
Бортникова  и  А. П. Елесину за 
подвижничество в сохранении 
русского языка на нашей зем-
ле. За прекрасный праздник, 
который они подарили присут-
ствующим. За огромную лю-
бовь к  русскому народу, к сво-
ему Отечеству! 

Общественная организа-
ция, не имеющая ни средств, 
ни  больших возможностей, 
старается прививать молоде-
жи любовь к русской класси-
ческой литературе, стремит-
ся  воспитывать  у ребят глубо-
кие нравственные чувства и ду-
ховность. Если бы так работали 
те, кто  руководит образовани-
ем и культурой, думаю, резуль-
таты были бы  только положи-
тельные. 

А «Русскому обществу» от 
всех нас, жителей города, бла-
гословение!

Тамара  ДАВИДЕНКО, 
руководитель 

литературного 
объединения «Светоч».    

Отклик

Подарили
праздник

Год культуры обещает быть жарким этим летом. Разнообразием, мас-
штабами и колоритом отличается программа на летний период. Пригла-
шаем вас посетить следующие культурные проекты.

22 июня. 20.00. День памяти и скорби. Программа «Музыка мира против 
войны»  пройдет на площади перед БКЗ.

С 26 июня по 4 июля. IV Красноярский международный музыкальный фести-
валь стран Азиатско-Тихоокеанского региона (подробности на сайте www.apfest.
ru).

9 –13 июля. Международный фестиваль этнической музыки и ремёсел «Мир 
Сибири»  (п. Шушенское Красноярского края) (подробности на сайте www.fest-
mir.ru). 

18 – 20 июля. XIV краевой фестиваль авторской песни «Высоцкий и Сибирь» 
на берегу реки Маны в 5 км от п. Нарва Манского района (подробности на сайте 
http://vk.com/club40337406).

23 августа. Международный Канский видеофестиваль (подробности на сай-
те http://kinograf.su/activities/partnerskie-meropriyatiya/mezhdunarodnyij-kanskij-
festival.html). 

17 августа. «Минусинский помидор-2014» (подробности на сайте http://www.
r19.ru/afisha/activities/den-minusinskogo-pomidora/).  

Николай ГОРДЕЕВ, 
корреспондент.

Что? Где? 
Когда?


